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MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL DE REDONDO QUE COMPARECERAM À REUNIÃO: 

 

PRESIDENTE:   Sr. David Manuel Fialho Galego 

VEREADORES:    D. Maria Inácia Pulido Cachopas 

   Sr. Pedro Rui Palmeiro Roma 

   D. Carla Cristina Ferreira Figueiras 

Sr. David Manuel Palma Grave 

   

OUTRAS PESSOAS 

Chefe de Gabinete de Apoio ao Presidente: Sr. José Luís Nunes Marques Mónica 

Responsável pela elaboração da ata: Coordenadora Técnica, Maria Arminda F. M. P. Barradas 

 

FALTAS 

Faltas justificadas:   

Faltas por justificar: 

 

Operações Orçamentais:  652.798,77 € 

Operações Não Orçamentais:      87.743,55 € 

 

 

 



 

MUNICIPIO DE REDONDO  

CÂMARA MUNICIPAL 

 

 

ATA N.º 16/2023 REUNIÃO DE 02/08/2023 

 

2 

ABERTURA 

Aos dois dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Redondo, no 

edifício dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião ordinária da Câmara 

Municipal de Redondo, sob a Presidência do Senhor David Manuel Fialho Galego (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de Presidente, estando presentes os 

Vereadores Maria Inácia Pulido Cachopas (MICRE), Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD-CDS-PP), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova Atitude - Coligação 

PPD/PSD-CDS-PP) e David Manuel Palma Grave (CDU). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara informou que a ata nº 15/2023, da reunião de 19/07/2023, será 

submetida à votação na próxima reunião, em virtude de ainda não ter sido analisada pelos 

Senhores Vereadores. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deixou umas breves notas, mas de enorme importância, e mais 

que justíssimas para tantos e tantos que trabalharam na elaboração, visão, planeamento, gestão 

e montagem da edição de 2023 das Ruas Floridas. 

Até ao momento faz, pessoalmente, um balanço extraordinário da edição das Ruas Floridas. As 

ruas estão lindíssimas, com trabalhos excecionais e felizmente com uma imensa multidão que 

tem vindo a visitar esses trabalhos, pois era precisamente isso que se pretendia: a qualidade do 

que foi realizado e o esforço de tantas e tantas pessoas para que se pudesse colocar este certame 

na rua merecia uma enorme visitação e é isso mesmo que tem estado a acontecer. 

Tenho vindo também a deixar palavras de gratidão, de forma mais personalizada, às equipas de 

cabeças de ruas, aos próprios cabeças de rua e a todas as suas equipas, aos tantos e tantos 

funcionários da Câmara Municipal, cada um nas suas tarefas, umas de planeamento, outras de 

execução, outras de gestão e outras de apoio, foram todos incansáveis e vestiram a camisola de 
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uma forma fantástica e trabalharam tanto para que se pudesse em tempo útil ter as ruas prontas 

e engalanadas e todos os processos organizados. Por tudo isto deixa a todos o reconhecimento e 

agradecimento público, deixa a sua palavra de gratidão pelo esforço que todos fizeram para que 

tudo estivesse na rua e também aos muitos anónimos que se associaram sempre a alguns 

momentos de preparação das ruas, nomeadamente ao movimento associativo, a pessoas 

singulares, amigos, vizinhos e tantos e tantos que com maior ou menor contributo tiveram a sua 

participação e como se sabe, todos são poucos para realizar um evento desta grande dimensão. 

Por isso, tem deixado uma mensagem muito positiva do certame das Ruas Floridas e 

fundamentalmente e mais importante que tudo, deixa esta palavra de reconhecimento pelo 

mérito e empenho com que todos conseguiram pôr este evento de pé. Espera-se que continue a 

correr como tem corrido nos primeiros dias, tudo será feito para não baixar a guarda e estarão 

sempre atentos a pequenos pormenores que eventualmente possam vir a prejudicar a qualidade 

do certame. Até ao momento tem corrido tudo de forma extraordinariamente bem, está certo 

que se conseguirá levar a bom porto esta missão que é de todos e fundamentalmente que é de 

todos os Redondenses, porque não há Ruas Floridas sem os Redondenses. 

Deixa o seu Obrigado e esta mensagem de reconhecimento a todos. 

 

  O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras referiu que têm sido uns dias de trabalho muito 

intensos, muito focados nas Ruas Floridas, mas sem deixar os outros assuntos para trás, 

foram sendo acompanhadas e tratadas todas as atividades normais do Município. Deixa um 

especial agradecimento a todos os funcionários, aqueles cujos trabalhos se vê e aos outros 

que estão sempre na sombra, cujo trabalho não é visível, mas que são fundamentais. Deixa 

um bem-haja a todos, porque só com todos é possível fazer este trabalho.  

Informa ainda, que o Município de Redondo ganhou mais uma vez o prémio da “Marca Entidade 

Inclusiva”, este ano foram aprovadas 54 candidaturas, este reconhecimento distingue os 

empregadores que contribuíram para o mercado de trabalho inclusivo e que se distinguem por 
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práticas de referência nos domínios do recrutamento, desenvolvimento e progressão, 

acessibilidades e os mecanismos de inclusão com a comunidade.   

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 

 

O Senhor Vereador David Grave salientou que subscreve o que foi dito pelo Senhor Presidente da 

Câmara e também pela Vereadora Carla Figueiras relativamente às Ruas Floridas, que até agora 

se tem revelado um bom certame, considera que um balanço deve ser feito pela Câmara 

Municipal, para refletir sobre o que foi positivo e que é de manter, mas também sobre aquilo que 

foi negativo e que pode ser melhorado, só analisando o que esteve bem e o que esteve mal é que 

se consegue melhorar a cada edição. Deixa só a questão do estacionamento pago, considera que 

ainda há tempo de ser corrigida a situação do pagamento que é cobrado, em primeiro lugar 

porque, embora concorde que se cobra uma tarifa, o assunto não foi tratado no tempo certo e o 

resultado está à vista, no fim de semana houve autocarros estacionados por todo o lado e no 

parque de estacionamento pago, no sábado, não havia um único autocarro estacionado e no 

domingo havia 4 autocarros estacionados no parque, sendo um de uma Câmara Municipal, essa 

questão tinha sido falada, que os motoristas não trazem fundo de maneio e não iam pagar o 

estacionamento, salienta que concorda com o pagamento, mas o assunto tem que ser tratado e 

divulgado com a devida antecedência, estando lá um funcionário, será maior o prejuízo do que a 

receita, mas como já referiu, ainda há tempo de corrigir o problema. 

Reiterou o pedido de informações já solicitadas, nomeadamente, informação sobre a lista de 

pagamentos da última reunião que não foi esclarecido, informação sobre os pedidos de apoio a 

melhorias habitacionais, situação de munícipe de Montoito que todos sabem, qual a previsão 

para realização do serviço.  

Relativamente ao pedido de informação sobre as avenças renovadas, não lhe foi enviada a 

informação, mas já está disponível na base.gov e já consultou e o seu receio concretizou-se, os 

valores pagos aos trabalhadores, o valor líquido fica abaixo do salario mínimo nacional, considera 

que depois de tantos alertas que fez, não se justifica, se o trabalhador estivesse no quadro a 

despesa seria maior e a câmara está a celebrar avenças abaixo do salario mínimo para 
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trabalhadores que cumprem horário e tarefas precisamente iguais aos restantes trabalhadores, 

considera uma tremenda injustiça.     

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas começou por referir que corrobora inteiramente das 

palavras, quer do Senhor Presidente, quer dos Senhores Vereadores, relativamente à edição das 

Ruas Floridas e ao trabalho louvável que todos, sem exceção, desempenharam e que está à vista 

de todos, deixa também o seu reconhecimento, a todos quantos colaboraram na realização da 

edição de 2023, das Ruas Floridas. 

Deixa ainda uma nota de reconhecimento à Banda Filarmónica Municipal Redondense que, 

apenas com um ensaio, não tiveram medo, não tiveram receio e não ficaram nada mal, pelo 

contrário, subiram ao palco com os “Anjos” e fizeram um excelente concerto. 

Ainda em relação às Ruas Floridas, deixa algumas sugestões ainda para o próximo fim-de-semana 

e que se prendem com a sinalização do trânsito e também da necessidade de colocação de mais 

papeleiras em determinados locais. 

Questionou onde entra a Caixa Agrícola no evento, para que no palco existam as grandes faixas 

de publicidade. 

Referiu que o parque infantil da Quinta da Faia carece de alguma atenção uma vez que se 

encontra degradado. Disse ainda que as árvores que foram plantadas na Quinta da Faia estão 

secas ou em vias de secar. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador Pedro Roma. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma começou por referir que concorda inteiramente com as palavras 

já dirigidas aos trabalhos realizados para o evento das Ruas Floridas, apenas salienta a capacidade 

e o profissionalismo, toda a vontade, toda a abnegação e todo o espirito de equipa que houve da 

parte de todos os que contribuíram para colocar o evento de pé e que realmente, a montagem, 

foi uma semana muito dura, mas também de muita aprendizagem, aprenderam todos muito uns 
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com os outros e o balanço é bastante positivo, todos os dias se vão corrigindo pequenas coisas, 

obviamente que há ajustes que têm que se fazer, alertas que surgem por parte dos próprios 

funcionários que estão no terreno e dão sugestões e por isso deixa-lhes o agradecimento por 

terem interiorizado que o trabalho continua, não terminou na sexta-feira, é contínuo e isso é 

muito bom, manter esse espirito. 

O foco de todos os pelouros a seu cargo tem sido as Ruas Floridas, a exceção é a área da 

educação em que foi já entregue no Agrupamento de Escolas o plano de atividades para o 

próximo ano letivo. Informou que se realizou o Conselho Municipal de Educação no passado dia 

24 de julho e no dia 31 de julho houve a participação no Conselho Geral de Educação que se 

realizou na escola.  

Os restantes pelouros estiveram todos envolvidos na logística do evento das Ruas Floridas. 

Informou que ao nível da Proteção Civil houve poucas ocorrências, felizmente, não sendo nada de 

grave tiveram resposta imediata.  

Por último, não pode deixar de lamentar e demonstrar a solidariedade para com o Município de 

Vila Viçosa pelo infortúnio que tiveram na passada segunda feira, dia 31 de julho, teve o cuidado 

de enviar uma mensagem ao Presidente e aos Vereadores a manifestar o seu apoio e considera 

que deve ser unânime transmitir toda a solidariedade e no que se possa ajudar, com os meios 

escassos que se possuem, foi um infortúnio, mas toda a Câmara Municipal, os funcionários e todo 

o povo de vila Viçosa, irá com certeza recuperar do choque e com mais força irá colocar de pé 

aquele projeto. Deixa a sua palavra de ânimo, para que tudo corra bem daqui para a frente.  

   

O Senhor Presidente da Câmara, no seguimento das palavras do Senhor Vereador Pedro Roma, 

referiu que já tinha falado com o Senhor Vereador David Grave, que considerou que se devia 

enviar uma mensagem à Câmara Municipal de Vila Viçosa, devido a este infortúnio que 

aconteceu, um momento muito triste para a Cultura do Alentejo, uma palavra que se deve deixar 

aqui, de que irá conseguir-se, entre todos os municípios da zona, dar uma ajuda, mesmo ao nível 

da CIMAC, para reforçar as necessidades de apoio e para que não se deixe cair uma obra 

importantíssima para os calipolenses, mas também para o Alentejo e fundamentalmente para a 

Cultura Portuguesa.  
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Relativamente às intervenções dos Senhores Vereadores, registou as sugestões e considerações, 

respondendo às questões colocadas referiu que o estacionamento pago, foi a primeira vez que 

surgiu e foi uma experiência que podia correr bem ou não, ninguém quer pagar, quando não 

precisa de pagar, pensou-se que iria haver uma enorme afluência ao estacionamento, mas isso 

não aconteceu. Ainda que não existam muitos locais disponíveis de estacionamento na Vila, as 

pessoas preferem estacionar onde não tiverem que pagar. Esta era uma experiência que era 

importante fazer-se, nunca se tinha feito, foi uma decisão sua que assume. Com a enorme 

afluência de pessoas que houve e ainda assim não fizeram falta aqueles lugares de 

estacionamento, trata-se de uma situação que possivelmente não fará sentido manter no futuro, 

mas terá que ser avaliada. 

Em relação aos pedidos de melhorias habitacionais, tem conhecimento da situação concreta e vai 

dar indicação para ter prioridade. 

Sobre os recibos verdes informou que se tentaram melhorar as situações, as pessoas convidadas 

a prestar um serviço foram informadas das melhorias das condições apresentadas, para saber se 

tinham interesse ou vontade de continuar, houve quem não quisesse continuar, cada um tomou 

a sua decisão, face às condições que se ofereciam, os resultados dos concursos já começaram a 

sair e brevemente haverá menos recibos verdes, a partir do momento que se reforce o quadro de 

pessoal, reduzem-se os recibos verdes. 

Relativamente à intervenção da Vereadora Maria Inácia Cachopas no que respeita ao concerto da 

Banda da Sociedade Filarmónica, reforçou que se tratou de uma noite memorável para todos, 

tem tido oportunidade de trocar mensagens com o Nelson Rosado e com o Sérgio Rosado, eles 

próprios saíram daqui de coração cheio, satisfeitíssimos pela forma como as coisas aconteceram, 

eles próprios são pessoas afáveis e simpáticas sempre bem-recebidas no concelho e que também 

ficaram muito felizes porque o projeto não foi defraudado, foram superadas as expetativas. 

Quando o espetáculo foi preparado eles sabiam que iam ter uma Filarmónica com uma 

extraordinária qualidade de executantes e nesse sentido isso mesmo que aconteceu. No único 

ensaio que aconteceu, apenas teve que ser revista uma única música. 

Este era um desejo que tinha já há alguns anos, que era ver as Bandas Filarmónicas do Concelho a 

partilhar o palco com artistas de renome, o mesmo irá acontecer com a Filarmónica União 
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Montoitense, futuramente, porque quer que todos tenham direito a viver momentos destes em 

palco, os mais novos nunca se irão esquecer destes momentos. 

Registou as sugestões de reforço de sinalização de trânsito nas festas e também dos locais de 

reforço de papeleiras.  

Relativamente à publicidade da Caixa de Crédito Agrícola, tratou-se de um investimento que a 

Caixa de Crédito Agrícola quis fazer, comprou 20 blocos de 100€ em publicidade e a câmara com 

a vontade de querer, de futuro, promover o nome do palco, o chamado “naming” do palco das 

festas e este foi um passo dado nesse sentido, fizeram o investimento e tiveram uma publicidade 

um pouco maior. 

Em relação ao Parque Infantil da Quinta da Faia, informou que já está feito o levantamento das 

necessidades, foi feito pelo serviço de carpintaria, uma vez que os trabalhos de carpintaria para 

as Ruas Floridas decorreram dentro do tempo e os serviços ainda puderam ir fazendo outro tipo 

de trabalhos e fizeram esse levantamento. 

Sobre as árvores plantadas na Quinta Da Faia sabe que têm sido regadas, vai verificar se não têm 

sido acompanhadas suficientemente e ver o que é preciso fazer. 

  

ORDEM DE TRABALHOS 

1. Decisões do Presidente 

2. Processos de Urbanismo  

3. Expediente 

4. Subsídios 

5. Protocolo Cooperação para a Valorização e Promoção do Cavalo Lusitano 

6. Alteração Permutativa 

7. Regulamento de Apoio às Instituições Particulares de Solidariedade Social (aprovada 

por unanimidade e em minuta a inclusão do presente ponto na ordem de trabalhos) 

 

1. Decisões do Presidente 

Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 
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2. Processo de Urbanismo 

Presente o processo nº 4/16, a fim ser concretizada a expropriação da área de 462m2 do prédio 

descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base na informação do Chefe 

de Divisão de Planeamento e Desenvolvimento, datada de 31/07/2023, aprovar a concretização 

da expropriação nos termos referidos na referida informação, mais deliberou dar poderes ao 

Senhor Presidente para outorgar na assinatura da respetiva escritura, ou, na sua ausência ou 

impedimento legal ao Vice-Presidente da Câmara. 

   

Presente o processo nº 5/23, em que, através do requerimento nº 427/23, é solicitado o 

licenciamento do projeto de demolição e projeto de arquitetura para a construção nova de uma 

moradia no prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 28/07/2023, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos do referido parecer. 

 

Presente o processo nº 8/22, em que, através do requerimento nº 429/23, é solicitada a emissão 

de certidão de destaque de parcela de terreno para o prédio descrito no processo, sito nos Foros 

da Fonte Seca. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 27/07/2023, deferir o pedido e proceder à emissão da certidão de destaque de parcela 

nos termos requeridos. 

 

Nos termos do artigo 69º do Decreto-Lei nº 4/2015 (CPA), na sua redação em vigor, por se 

considerar impedido de participar na votação do presente ponto, o Senhor Presidente da Câmara 

ausentou-se da reunião.  

 

Presente o processo nº 8/23, em que, através do requerimento nº 172/23, é dada resposta à 

notificação nº 219/23, referente ao licenciamento do projeto de arquitetura de obra de 
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ampliação / construção de Empreendimento Turístico – Hotel, no prédio sito na Herdade do 

Freixo.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 28/07/2023, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos do referido parecer. 

 

O Senhor Presidente da Câmara retornou à reunião. 

 

Presente o processo nº 12/23, em que, através do requerimento nº 453/23, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura referente à legalização e obras de anexos, no prédio 

descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 28/07/2023, aprovar o projeto de arquitetura, condicionada aos termos constantes do 

referido parecer. 

 

Presente o processo nº 32/21, em que, através do requerimento nº 324/23, é solicitado o 

licenciamento dos projetos de especialidade para Parque de Autocaravanas, na Aldeia da Serra, 

no prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 07/07/2023, deferir o pedido nos termos constantes no referido parecer. 

 

Presente o processo nº 41/22, em que, através do requerimento nº 530/23, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura relativo à remodelação de prédio descrito no processo.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 28/07/2023, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos do referido parecer. 

 

3. Expediente 

Propôs o Senhor Presidente da Câmara que não se realize a reunião de câmara prevista para o 

próximo dia 16 de agosto. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a proposta apresentada. 
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Presente o documento com o registo nº 12281, anúncio 97241/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o requerimento, registado sob o número 12150, em que é solicitada, pela Santa Casa da 

Misericórdia de Redondo, a autorização especial de ruído para a realização do programa 

denominado “Horta do Castelo”, a decorrer no período de 29 de julho a 06 de agosto. O 

requerimento obteve o despacho do Senhor Presidente da Câmara de autorizado e à reunião 

para ratificar.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho dado pelo 

Senhor Presidente. 

 

Presente o requerimento, registado sob o NIPG 14039/23, em que é solicitada a autorização 

especial de ruído para o evento “Ruas Floridas”, com música ambiente na esplanada do 

estabelecimento, no período de 29 de julho a 06 de agosto. O requerimento obteve o despacho 

do Senhor Presidente da Câmara de autorizado e à reunião para ratificar.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho dado pelo 

Senhor Presidente. 

 

4. Subsídios 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que propõe que seja atribuído à 

Sociedade Columbófila Asas Redondense, o apoio financeiro no valor de 3.000,00 € (três mil 

euros), como comparticipação dos custos associados ao evento SCAR’2, a realizar nos dias 02 e 03 

de setembro. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  
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Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que propõe que seja atribuído à 

Sociedade União Montoitense, o apoio financeiro no valor de 3.000,00 € (três mil euros), como 

comparticipação dos custos associados ao evento Festas Populares de 2023, a promover pela 

associação nos dias 18, 19 e 20 de agosto de 2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que propõe que seja atribuído à 

Associação desportiva e Recreativa de Santa Susana, o apoio financeiro no valor de 3.000,00 € 

(três mil euros), como comparticipação dos custos associados ao evento Festas de Verão de 2023, 

a promover pela associação nos dias 01, 02 e 03 de setembro de 2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

O Senhor Presidente da Câmara colocou à votação a proposta do Senhor Vereador David Grave 

de atribuição à Santa Casa da Misericórdia de Redondo, de 16 bilhetes para a tourada, sendo 14 

destinados a utentes do lar e 2 destinados às funcionárias que os acompanharão. 

 

A Câmara Municipal deliberou por maioria e em minuta, com os votos favoráveis da Senhora 

Vereadora Maria Inácia Cachopas e do Senhor Vereador David Grave, os votos contra da Senhora 

Vereadora Carla Figueiras, Vereador Pedro Roma e do Senhor Presidente da Câmara, não aprovar 

a atribuição dos bilhetes propostos.   

 

Declaração de voto do Senhor Vereador David Grave 

O Senhor Vereador David Grave referiu que os 16 bilhetes seriam destinados a utentes 

acompanhados por duas funcionárias, que têm a necessidade de sair, porque algumas passam as 

24 horas no lar. Uma tourada é um evento que ocorre normalmente duas vezes por ano e é uma 

tradição portuguesa a que muitas pessoas gostam de assistir, havendo uma tourada na vila, não 

considera disparatado a Santa casa pedir os 16 bilhetes, uma vez que é a proprietária do espaço e 

o protocolo existente não determina o número de bilhetes que devem ser cedidos. Negar 16 
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bilhetes a utentes do lar, do seu ponto de vista é mesquinho, nesta altura, das Ruas Floridas, não 

era para se estarem a tratar este tipo de situações, mas não podia deixar de trazer este assunto. 

 

Declaração de voto do Senhor Presidente da Câmara        

O Senhor Presidente da Câmara referiu que tendo em conta que a atitude da câmara, da qual 

liderou a decisão de não atribuição dos bilhetes, é considerada mesquinha, gostaria de saber qual 

o adjetivo a atribuir à Santa Casa da Misericórdia de Redondo, que tem uma atividade social 

importante no concelho, mas que entendeu que não devia assumir essa atividade social junto dos 

próprios utentes e que quis que fosse a câmara a assumir. 

  

O Senhor Presidente da Câmara colocou à votação a proposta do Senhor Vereador David Grave 

de atribuição, à Associação Ajudar com Coração, de um subsídio no valor de 750,00€, à 

semelhança do concedido no ano passado.  

 

O Senhor Vereador David Grave esclareceu que este é um dos três subsídios que o Senhor 

Presidente da Câmara entendeu negar sem que houvesse deliberação nesse sentido. Esta é uma 

competência da câmara e é a câmara que tem que deliberar sobre o assunto, mas estes pontos 

só vieram à reunião porque os vereadores da oposição tomaram conhecimento, através das 

próprias associações, que o Senhor Presidente da Câmara as informou que os pedidos eram 

recusados. A dúvida que fica agora é se existirão outras situações idênticas e que não foram 

dadas a conhecer aos Vereadores da Oposição. 

O que enviou e que solicitou que fosse submetido a deliberação foi o que tomou conhecimento 

através das associações / entidades e que foram recusadas pelo Senhor Presidente. Não estando 

em regime de permanência apenas pode sugerir com base nas informações de que dispõe e que 

é atribuir um valor na mesma ordem do que foi atribuído o ano passado.  

Salientou que, embora a câmara tenha um contrato de cedência de espaço com a Associação 

Ajudar Com Coração, que se espera que se concretize, o terreno é da câmara, mas quem faz a 

manutenção e corte de ervas é a própria associação e se o projeto ainda não teve andamento por 
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motivos alheios à associação, conforme foram informados, a associação está a assegurar a 

manutenção de um espaço que é da câmara. 

Considera que era justa a atribuição do valor pelo menos idêntico ao atribuído no ano passado. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas interveio para salientar que, tal como o Senhor 

Vereador David Grave já referiu, esta situação prende-se com o facto de a decisão ter sido 

tomada indevidamente pelo Senhor Presidente da Câmara quando é a Câmara Municipal quem 

tem competência para decidir sobre esta matéria.  

Relativamente ao valor proposto, igual ao do ano anterior é justo, tratando-se de uma IPSS 

possivelmente irá candidatar-se e poderão ser feitos alguns ajustes que se considerem 

necessários. 

 

O Senhor Presidente da Câmara esclareceu que o valor atribuído no ano passado se deveu a uma 

parceria feita no âmbito de promoção e divulgação no âmbito de uma televisão privada, levada a 

cabo no decorrer da Feira de São Francisco e que esta associação realizou no âmbito da 

promoção do concelho. Referiu que o apoio anual deve ser concedido quando existe atividade, 

no âmbito do plano de atividades e que fica à disposição de todos os munícipes. Na sua opinião 

trata-se de uma IPSS própria que tem uma verba alocada e que será analisada tendo em conta as 

solicitações. Foi solicitado um valor de 3.000€, mais 750€, que no seu entender, tratando-se de 

uma IPSS e não se destinando a atividades do plano de atividades, os pedidos devem ser 

analisados de acordo com o Regulamento das IPSS, por que se trata de gestão própria da 

associação. 

    

A Câmara Municipal deliberou por maioria e em minuta, com os votos favoráveis da Senhora 

Vereadora Maria Inácia Cachopas e do Senhor Vereador David Grave, o voto de abstenção do 

Senhor Vereador Pedro Roma e os votos contra da Senhora Vereadora Carla Figueiras, e do 

Senhor Presidente da Câmara, tendo este voto de qualidade, não aprovar a atribuição do subsídio 

proposto.   
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O Senhor Presidente da Câmara colocou à votação a proposta de atribuição, à Associação Ajudar 

com Coração, de um subsídio no valor de 3.000,00€.  

A Câmara Municipal deliberou por maioria e em minuta, com os votos de abstenção da Senhora 

Vereadora Maria Inácia Cachopas e do Senhor Vereador David Grave e os votos contra da 

Senhora Vereadora Carla Figueiras, do Senhor Vereador Pedro Roma e do Senhor Presidente da 

Câmara, não aprovar a atribuição do subsídio proposto.   

 

O Senhor Presidente da Câmara colocou à votação a proposta do Senhor Vereador David Grave 

de atribuição, à Terras d’Ossa – Associação de Desenvolvimento Local da Serra D’Ossa, de um 

subsídio no valor de 1.000,00€, à semelhança do concedido no ano passado.  

 

O Senhor Presidente da Câmara informou que a câmara está a trabalhar em conjunto com a 

associação Terras D’Ossa, na exposição dos 120 anos do abastecimento de água canalizada está a 

ser elaborada em parceria com a câmara, que já está a fazer um investimento nessa atividade, já 

existe um apoio direto, pelo que não considera adequado que sejam dados mais reforços 

adicionais, face à parceria já existente na promoção da exposição dos 120 anos do abastecimento 

de água canalizada à Vila de Redondo.  

 

O Senhor Vereador David Grave interveio para referir que desconhecia o apoio que está a ser 

dado no âmbito das comemorações dos 120 anos do abastecimento de água canalizada à Vila de 

Redondo e que integra este valor anual, sendo que no ano passado o apoio anual foram 1.000€, 

na sua opinião e face à atividade que a Associação Terras D’Ossa tem desenvolvido na Serra 

D’Ossa, uma questão é o apoio anual outra questão são os apoios pontuais para determinada 

atividade, à semelhança do que acontece com as outras associações. O Senhor Presidente está a 

dar a informação que a câmara está a dar apoio logístico que inclui este apoio anual, mas isso 

carece de deliberação pela câmara. 

 

O Senhor Presidente da Câmara informou que se trata de uma atividade conjunta, a câmara é 

coorganizadora.   
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O Senhor Vereador David Grave considera que não concorda que o valor anual seja absorvido por 

esta iniciativa. 

 

A Câmara Municipal deliberou por maioria e em minuta, com os votos a favor da Senhora 

Vereadora Maria Inácia Cachopas e do Senhor Vereador David Grave e os votos contra da 

Senhora Vereadora Carla Figueiras, do Senhor Vereador Pedro Roma e do Senhor Presidente da 

Câmara, não aprovar a atribuição do subsídio proposto.   

 

Declaração de voto do Senhor Vereador David Grave 

Hoje encaixa perfeitamente a declaração de voto que tem vindo a fazer ao longo do mandato e 

que se prende com a falta de informação dos serviços, acredita que essa informação exista, mas 

não chega aos Vereadores da oposição. 

A CDU não concorda que as informações presentes à reunião de câmara, para apoio ao 

Associativismo, não venham acompanhadas pelos pareceres ou informação do Gabinete de Apoio 

ao Associativismo e Juventude. À semelhança do que acontece com o urbanismo ou com o 

Gabinete de Ação Social, os processos vêm todos acompanhados com informação técnica para 

uma melhor análise, mas o mesmo não acontece com os do Associativismo, se há um Gabinete, a 

CDU quer acreditar que há uma pronúncia dos técnicos sobre esses mesmos pedidos os quais 

deverão ser presentes a reunião de câmara. 

 

5. Protocolo Cooperação para a Valorização e Promoção do Cavalo Lusitano 

Presente e explicado o Protocolo de Cooperação para a Valorização e Promoção do Cavalo 

Lusitano, que de seguida se transcreve: 

“Entre:  

 1º - MUNICÍPIO DE REDONDO, pessoa coletiva de direito público e âmbito territorial, NIPC 501 

834 117, com sede na Praça da República, em REDONDO, representado neste ato pelo Presidente 

da respetiva Câmara Municipal David Manuel Fialho Galego, casado, NIF 207810117, residente na 

Rua Penedo Redondo 3, 7170-132 Redondo, com poderes para o ato conforme decorre da al. a) 
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do nº 1 do art. 34º do Regime Jurídico das Autarquias Locais (RJAL), aprovado pela Lei nº 75/2013, 

de 12 de Setembro, adiante designado por MUNICÍPIO.  

2º - ASSOCIAÇÃO EQUESTRE DO CAVALO LUSITANO DO ALENTEJO, NIPC 515 059 820, com sede 

no Edifício da Câmara Municipal de Estremoz, Rossio Marquês de Pombal, 7100-513 ESTREMOZ, 

representada neste ato por Pedro José da Cunha Sousa Vieira, divorciado, natural da freguesia de 

Santos-o-Velho, concelho de Lisboa, residente na Herdade do Zambujal no concelho de Arronches, 

contribuinte fiscal nº 153004207, portador do cartão de cidadão nº 5040447 com validade até 

5/11/2029, presidente da Direção  com poderes para o ato conforme decorre do artigo 17º dos 

respetivos Estatutos, adiante designada por AECLA.  

3º - SIVO – Sociedade da Várzea da Ourada, S.A pessoa coletiva número 500 926 239, com sede 

na Avª 25 de Abril nº. 8 – 1º Dtº. – 2750-511 – Cascais, representada neste ato pelos seus 

administradores Henrique Coutinho Leote Tavares e Duarte Maria Torre do Vale de Mello 

Guimarães, com poderes para o ato, conforme decorre da respetiva certidão de registo comercial.  

Considerando as atribuições do Município expressamente elencadas no artigo 23º do RJAL, de 

entre as quais se destacam a educação, o património, a cultura e a promoção de 

desenvolvimento. Considerando os fins estatutários da AECLA, ínsitos no artigo 2º dos respetivos 

Estatutos, designadamente a “promoção do cavalo Lusitano através do seu ensino (…)”, a 

realização de ações de formação, e tendo em vista a contribuição para a promoção dos produtos 

e da cultura alentejana e para a divulgação turística da Região, bem como a respetiva exportação.  

Considerando que a SIVO – Sociedade da Várzea da Ourada, S.A., preconiza nos seus estatutos 

que a sua atividade é Exploração agrícola, pecuária e silvícola, podendo exercer qualquer outro 

ramo de comercio e industria permitidos por lei, hotelaria, animação turística e similares, que 

inclui a organização de eventos e espetáculos.  

É celebrado o presente protocolo de colaboração, sujeito às cláusulas seguintes:  

1ª – As partes reconhecem que o incremento da criação, divulgação e exportação do cavalo 

Lusitano contribui inegavelmente para a promoção do desenvolvimento económico e cultural da 

Região do Alentejo, para além de preservar um produto que é específico do país.  
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2ª – Para a concretização dos objetivos elencados na cláusula anterior as partes entendem 

necessária a criação de um “Centro de Promoção e Valorização do Cavalo Lusitano”, que integrará 

os seguintes elementos:   

a) Picadeiro coberto;   

b) Picadeiro ao ar livre;   

c) 50 boxes;   

d) Casa de palhas e rações;   

e) Casa de arreios;   

f) Pequeno auditório;   

g) Oficina de ferrador;   

h) Oficina d correeiro;   

i) Campo redondo de guia;   

j) Campo redondo de guia mecânica.   

l) Centro de inseminação artificial e comercialização de sémen  

m) Loja de artigos regionais  

n) Centro de formação  

 Os elementos elencados no presente artigo são indicados a título de exemplo e guia para a 

elaboração do projeto “Centro de Promoção e Valorização do Cavalo Lusitano”. Aquando da 

elaboração do projeto, as diversas componentes do mesmo serão projetadas com maior detalhe e 

exatidão, através do apoio técnico da AECLA.  

3ª - A AECLA compromete-se a:   

a) Desenvolver o projeto técnico destinado à construção do “Centro de Promoção e 

Valorização do Cavalo Lusitano”.    

b) Após aprovação da candidatura referente ao projeto de investimento do “Centro de 

Promoção e Valorização do Cavalo Lusitano”, fornecer todo o apoio técnico e logístico na 

implementação e execução operacional do mesmo.    

c) Alterar a sua sede social para o concelho de Redondo caso se venha a concretizar o 

projeto objeto do presente Protocolo.  

 4ª – SIVO – Sociedade da Várzea da Ourada, S.A. compromete-se a:     
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a) Disponibilizar, a título gratuito, por via de contrato de comodato válido e vigente 

enquanto forem válidos os objetivos constantes no pacto social da AECLA, a área de dez hectares 

devidamente identificada no anexo nº. 1 deste protocolo e que passa a fazer parte integrante do 

mesmo, área essa que faz parte do prédio Misto, sito em Herdade do Convento da Serra e Azenha, 

descrito na Conservatória do Registo Predial de Redondo sob a ficha numero 1457, e inscrito na 

respetiva matriz predial rústica sob o artigo quatro da secção 053 da Freguesia do Redondo 

destinando-se tal parcela de dez hectares exclusivamente á construção de um  “Centro de 

Promoção e Valorização do Cavalo Lusitano”, não lhe podendo ser dado fim distinto.    

b) O referido contrato de comodato terá de ser assinado dentro do prazo de vinte e quatro 

meses a contar da assinatura do presente protocolo, ficando a cargo da SIVO – Sociedade da 

Várzea da Ourada, S.A. a elaboração dos seus termos e cláusulas.    

c) É condição essencial e imprescindível para a realização do referido contrato de comodato 

que, após a aprovação do projeto de investimento, seja construído no mesmo um Centro de 

Promoção e Valorização do Cavalo Lusitano, com o apoio técnico da AECLA.    

d) O prazo de início da referida construção tem de ter início no prazo máximo de 12 meses a 

contar da data da aprovação da candidatura referente ao projeto de investimento.    

e) As contrapartidas e obrigações da AECLA à SIVO – Sociedade da Várzea da Ourada, S.A.  

serão estabelecidas e clausuladas no aludido contrato de comodato.”.  

5ª – O Município de Redondo, através da respetiva Câmara Municipal, compromete-se a:  

 Apresentar a candidatura a mecanismos de financiamento nacional ou comunitário, por forma a 

obter os necessários apoios financeiros para a execução do projeto, nos quais se integra o objeto 

do presente Protocolo, sem os quais não será exequível a construção do “Centro de Promoção e 

Valorização do Cavalo Lusitano”.  

 6ª – O presente Protocolo é celebrado pelo prazo de 3 (três) anos, automaticamente prorrogado 

por períodos sucessivos de 2 (dois) anos, se nenhuma das partes o denunciar com pré-aviso às 

demais de 60 (sessenta) dias.  

7ª – O presente Protocolo entra em vigor na data da respetiva assinatura.” 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a minuta de protocolo 

apresentada, mais deliberou dar poderes ao Senhor Presidente para outorgar na respetiva 

assinatura, ou, na sua ausência ou impedimento legal ao Vice-Presidente da Câmara. 

 

6. Alteração Permutativa 

Presente a 13ª alteração permutativa ao orçamento municipal de 2023, a qual foi aprovada por 

despacho do Senhor Presidente da Câmara a 19 de julho de dois mil e vinte e três. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho do Senhor 

Presidente.  

 

7. Regulamento de Apoio às Instituições Particulares de Solidariedade Social  

(aprovada por unanimidade e em minuta a inclusão do presente ponto na ordem de trabalhos) 

Presente a proposta do Chefe da Unidade Orgânica de Ação Social, Saúde e Bem-estar, que de 

seguida se transcreve:  

“Pela publicação do Regulamento 623/23, de 01 de junho de 2023, foi tornado público o 

Regulamento de Apoio às Instituições Particulares de Solidariedade Social do Município de 

Redondo. 

Reconhecendo às Instituições Particulares de Solidariedade Social e Associações sem Fins 

Lucrativos com Projetos de Solidariedade Social e/ou Saúde:  

 a sua relevância na promoção da qualidade de vida das pessoas, sobretudo as que se 

encontram em situação de maior vulnerabilidade social;  

 a capacidade de inovação na resposta a pessoas e famílias em situação de risco social;  

 a existência de recursos humanos especializados que permitam a identificação e o 

desenvolvimento de mecanismos de intervenção face a novos problemas sociais;  

 a capacidade de criar, recriar e inovar no que respeita às formas de intervenção social; 

foram ponderados os custos-benefícios indissociáveis da obtenção de ganhos na eficácia da 

gestão dos recursos, sem esquecer que os benefícios que resultam da atribuição de apoios às 

instituições são superiores aos custos que lhe são associados quando comparados com as 

inquestionáveis vantagens que decorrem para as instituições, permitindo o reconhecimento 
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público da sua ação meritória, que contribui para uma melhoria significativa das condições de 

vida das populações, em especial para aqueles que se encontram em situação de maior 

vulnerabilidade. 

Assim, coloca-se à aprovação da Câmara Municipal de Redondo: 

1. Dando cumprimento ao disposto no nº 1 do artigo 2º, proposta de concessão de apoios às 

Instituições Particulares de Solidariedade Social conforme descriminado abaixo: 

 Valor mínimo a atribuir por IPSS/ano: 750,00€; 

 Valor variável (de acordo com o número de utentes abrangidos): 

Valência Valor Variável 

Creche 50,00 € 

Pré-escolar 30,00 € 

Estrutura Residencial para Pessoas Idosas 50,00 € 

Serviço de Apoio Domiciliário 20,00 € 

Centro de Dia 30,00 € 

 

2. Dando cumprimento ao disposto no nº 1 do artigo 3ª, proposta, para o ano 2023, de 

concessão de Apoio Financeiro ao Investimento no total de 3000,00€. 

3. Definição de novo prazo para formalização de candidaturas até dia 30 de setembro de 

2023.” 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar os valores propostos na 

proposta supratranscrita. Mais deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a definição do 

novo prazo para formalização de candidaturas até dia 30 de setembro de 2023, devendo o 

mesmo ser submetido a aprovação pela Assembleia Municipal.    

 

Intervenção do Público 

Não houve público presente na reunião. 
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ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram 11:45 horas. 
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